

Kapitel 1. Land der Möglichkeiten: Unseren Wohlstand auf eine neue Grundlage stellen

LDK in Ludwigsburg 12.-14.12.2025

Antragsteller*in: LAG WiFiSo

Beschlussdatum: 15.11.2025

Änderungsantrag zu PRO-1

Von Zeile 280 bis 281 einfügen:

Kernaufgabe und Zukunftsversprechen zugleich. Damit Betriebe wachsen, Innovationen vorankommen und Arbeitsplätze gesichert werden.

Unser Mittelstand braucht Luft zum Arbeiten, nicht immer neue Formulare. Deshalb treiben wir die Entbürokratisierung weiter voran, damit kleine und mittlere Unternehmen ihre Energie in gute Produkte, eine zufriedene Kundschaft und sichere Arbeitsplätze investieren können statt in Papierstapel, die Zeit, Geld und Nerven kosten. Unser Ziel ist es, dass sich Handwerk, Gastronomie und Industrie wieder auf ihre Kernaufgaben konzentrieren können.

Mit der Entlastungsallianz haben wir gemeinsam mit Wirtschafts- und Kommunalverbänden bereits über 200 konkrete Hindernisse abgebaut. Und mit dem Normenkontrollrat sorgen wir dafür, dass neue Regeln praxistauglich bleiben. Wir streichen überflüssige Pflichten und machen notwendige Verfahren einfach, digital und schnell. Berichts- und Dokumentationspflichten bündeln wir, wo es rechtlich möglich ist. Genehmigungen beschleunigen wir durch klare, transparente Prozesse und verbindliche Bearbeitungsstandards. Wir geben Ziele vor, aber wir lassen Betrieben die Freiheit, selbst den effizientesten Weg dorthin zu wählen. So entsteht wieder Raum für das Wesentliche: für Innovation, für Wachstum und für die Menschen, die unsere Wirtschaft tragen.

Begründung

Kleine und mittlere Unternehmen sind in besonderer Weise von Berichts- und Dokumentationspflichten sowie von aufwendigen Genehmigungs- und Zulassungsverfahren betroffen. Gerade in KMUs stehen dafür oft nur sehr begrenzte personelle Ressourcen zur Verfügung, sodass bürokratische Anforderungen unmittelbar Kapazitäten binden, die für das eigentliche Kerngeschäft fehlen. Der Antrag greift den im Programm angelegten Anspruch auf Bürokratieabbau auf und schärft ihn mit Blick auf die Realität von Unternehmer*innen und Selbständigen. Durch die Betonung von Vereinfachung und Beschleunigung der Verfahren sowie einer flexibleren Handhabung von Vorschriften wird deutlich, dass Landespolitik die vorhandenen Spielräume nutzen soll, um Arbeitsabläufe zu verbessern.